
■卓話者紹介　　　　　　　　　横山公一君 
　日本では昭和35年頃小児麻痺を発生させ
るポリオが大流行し、ソ連からワクチンを緊
急輸入して抑えましたが、根絶されたのは昭
和55年までかかりました。天然菌ですので
いつ発症患者が出るかわかりません。世界で
良いことをしようとロータリー活動の大きな
柱として根絶推進を支援しています。皆様も
身近なこととして感じて献金を続けていただ
きたいと思います。 
　先生は1960年横浜生まれ越谷在住で、98
年に幸手中央クラブのチャーターメンバーと
してロータリアンになり、その後越谷北、陸
前高田、春日部西と移籍をし、現在はユタ州
ウエスト・ジョーダンに所属しています。 
　ポリオの根絶活動やロータリーのすばらし
さについてお話しいただきます。 
■卓　話 
　昨日は越後湯沢の友人に会い泊りました。
住まいは越谷で旅行業・リサイクル業をして
います。コロナの影響で旅行業が大変にな
り、リサイクル業をしてつなぎ、今はこちら
のほうが主となっています。事業の関係でク
ラブを移籍したり、陸前高田には震災で支援
をしている中で15名の会員のほとんどが被
災していて復興受入れや市民援助はできない
状況でしたので席を置いて毎月通い活動しま
した。将来的には新しいクラブを設立したい
と思っています。 
　アメリカに世界大会等で伺い知り合いもで
きたり情報を得て、日本とクラブの質違いに
驚き、多様化の中で気の合う仲間と奉仕をし
ているのに感銘しました。会費も最低限で事
務所もなく例会も公民館等の金銭のかからな
いよう経費を切り詰めています。会員も公務

員や警察官までいたりして地元密着の奉仕を
しています。ロータリーの組織上経費寄付金
棟りますが、月20ドルで運営しているクラ
ブもあり、日本的にホテル等の例会場食事す
るクラブもありいろいろです。私は娘が青少
年交換学生でお世話になったクラブが新しい
クラブをつくるというので入会したのが今の
クラブです。 
　社会でロータリーが奉仕活動をしているこ
とを市民は理解していますので、ある奉仕を
したいと協力を市民に求めると快く協力や募
金をしてくれます。クラブ自体は直接的主体
的に動き、それを市民が支援してくれる。企
業も資金提供してくれます。ですから奉仕の
場に子供から高齢者まで参加して公共性を高
めています。 
　最近ドイツでクラブ数が急増しています。
若い方たちが積極的に奉仕に参加して理解さ
れ、自分たちでクラブを設立しています。今
ポリオで伺っているパキスタンでもロータリ
ーは理解され歓迎されています。日本でクラ
ブ数や会員数が減少しているのは今までのシ
ステムでは市民ニーズと離れてきているせい
かもしれません。私は会費等最小限で奉仕活
動を主にした自分に合ったクラブを設立した
いと強く思っています。 
　やはり関場先生との出会いから、2012年
ポリオ投与に参加して先生から事務局を要請
され本格的に取組みました。翌年には横山さ
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世界のポリオ撲滅へ
永　田　雄　治 先生

三好ガバナーノミニー



んと水石さんも参加され26名でインドで投
与したまとめ役をしました。14年には関場
先生と共にインド政府から直接感謝され、
20年の消滅まで続けました。 
　15年には芝の増上寺で300名とポリオ勉
強会を行い、チームポリオジャパンを設立し
て全国展開し始めました。16年事務総長か
らパキスタンでの活動を要請され、危険を伴
う場所ですのでできるか模索しました。18
年に6名でトライアル的な活動をして様子を
見ました。19年には13名で本格的に活動を
開始しました。20年にはインドが終わり全
面的にシフトしていくように考えていました
が、コロナのパンデミックになり中断しまし
た。コロナが落ち着き23年から再開したの
ですが、紛争が起こり躊躇しています。 
　パキスタンとインドの北部国境付近はタリ
バンや反政府勢力がいる地域ですのでパキス
タン政府の重厚なガードにより守られて投与
をしています。ロータリーや日本人に対して
は比較的友好的ですが注意深くして実施して
います。インドとの紛争はマスコミ報道ほど
ではなかったのですが今後の推移に注意を払
っています。投与する地域は貧困な所ばかり
ですが人々を理解しながら行っています。こ
の活動を全国の方に理解いただき、支援の輪
を広げてまいりたいと思います。 
 
 
■司　会　　　　 佐藤　勉SAA出席委員長 
■ソング　四つのテスト　　　　宮澤孝幸君 
■来賓及び来訪ロータリアン 
　第5420地ユタ州ウェストジョーダンRC 
　　　　　　　　　　　　　　　永田雄治君 
　地区ガバナーノミニー　　　　三好健生君 

田代経量会長　　 
　本日は特別ゲストとしてアメリカのロータ
リークラブの永田雄治先生をお迎えし、ポリ
オ最前線についてお話を伺う機会を得まし
た。また、三好建生ガバナーノミニーにもご
出席いただき、心より感謝申し上げます。 
　ロータリークラブは、「ポリオ撲滅」とい
う世界的な使命を掲げ、長年にわたり活動を
続けてきました。永田先生から最前線の現場
での取り組みについてお話を伺うことで、私
たちがこの活動に貢献しているかを改めて考
える機会となるでしょう。また、三好ガバナ

ーノミニーとはロータリーの発展と未来につ
いて積極的に意見を交わし、学びを深めてい
ただければと思います。 

福田真盛幹事 
◎沼田市国際交流協会より 
　フュッセン交流事業９月22日～27日、費
用は80～90万円。６月19日までに申込。 
 
◎SAA出席委員会　 　　　佐々木正紀委員　　　　　 
 
 
 
◎ニコニコ委員会　　　　　高橋圭介委員長 
・三好健生君（安中）横山パスとガバナーは
じめ多くの方にお世話になり。　　　 
・ニコニコ一週間　永田雄治先生をお迎えし
て卓話が楽しみです。 
　田代経量君　　福田真盛君　浅沼美香さん　 
　天野純一君　　飯島千明君　　石川　潤君　 
　押川幸男君　　小倉　仁君　　河合一茂君 
　小島隆一君　　佐藤　勉君　　塩浦敬之君 
　清野啓介君　　高橋圭介君　須田千秋さん 
　津久井功君　　戸部聖之君　須田羊子さん 
　南雲達也君　　深津卓也君　西田俊太郎君 
　保坂充勇君　　吉野　登君　山田龍之介君 
◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　戸部聖之委員長　　　　 
　田代経量君　　福田真盛君　浅沼美香さん 
　天野純一君　　飯島千明君　　石川　潤君　　 
　押川幸男君　　小倉　仁君　　春日政志君 
　桑原　滋君　　小島隆一君　　佐藤　勉君 
　塩浦敬之君　　清野啓介君　須田千秋さん 
　関　真一君　　高橋圭介君　須田羊子さん 
　津久井功君　　戸部聖之君　　南雲達也君 
　深津卓也君　　保坂充勇君　西田俊太郎君 
　水石清治君　　宮澤孝幸君　　横山公一君 
　吉野　登君　　割田一敏君 
◎長期戦略特別委員会　　西田俊太郎委員長 
　アンケート集計、72％の結果を委員会で
まとめました。報告書はメール・LINEで送
付しますが、文書希望の方は私までご連絡下
さい。 
■三好健生ガバナーノミニー挨拶 
　保坂年度ではガバナー補佐としてお世話に
なりました。横山パストガバナーより本日ポ
リオの卓話にお誘いいただきました。例会場
の雰囲気が和みと緊張感がマッチして素晴ら
しいと思い、参加させていただきます。
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会長の時間

例 会 報 告

幹事報告

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

79名 31名 15名 　65.80　％


